学校教育目標 やさしい子・かしこい子・たくましい子



〈学校づくりのテーマ〉-助け合う・考える・やりぬく-

令和5年7月号No.4 文責:栃木市立大平南小学校長 服部紀子

1年生が育てているアサガオが色とりどりの花を咲かせ、校庭のヒマワリの花が太陽の光 を浴びて輝いています。夏真っ盛り。感染症対策が変更になり、子どもたちは、毎日プール で元気いっぱい活動しています。1 年生も小学校のプールになれ、先生や友達ととても楽し そうに水遊びをしています。子どもたちが伸び伸びと活動する姿が何よりも嬉しく思います。 70日間(1年生は、69日間)の1学期がまもなく終了します。入学式を始め太平山での宿泊

学習・修学旅行・校外学習や全学年に渡ってのアシストネット活 用授業等、様々な教育活動を実施することができました。また、 毎日の授業はもちろん、係活動や委員会活動・あいさつ運動など、 多くの場面で子供たちは頑張りを見せ、充実した1学期となりま した。子供たちの成長を支えてくださっている保護者の皆様と地 域の皆様のご支援・ご協力に心より感謝申し上げます。



学活「いじめについて考*え*よう

昨年度初めて実施した全校学活。今年度も児童会を中心に全学級をTeamsで繋ぎ、学級活動 の時間として「いじめ」について話し合い、学級ごとに「いじめゼロ宣言」を作成して発表 しました。いじめのない学級・学校にするためにはどうすればよいか、どんなことがいじめ に繋がるか、またどんなことがいじめをなくすことに繋がるかなどを、どの学級も真剣に話 し合っていました。話合いと全学級のいじめゼロ宣言の発表を聞くことで、いじめのない学 級・学校にしていこうという気持ちが高まりました。これからも、様々な活動をとおして、 全児童・全職員で「いじめのない楽しい学校」づくりに努めていきます。

<各学級のいじめゼロ宣言>

|年|組 やさしいこころで だれとでも たすけあおう

I 年2組 やさしいことばで みんながうれしい みんながたのしい

2年1組 人のいいところを みつけてほめます!

2年2組 相手のことを考えて、 ふわふわ言葉をつか い、たすけあう

3年1組 教室をやさしい言 葉でいっぱいにし よう!

3年2組 ありがとう、 ごめんなさいを すなおに伝えます!

4年1組 相手のことを考え て助け合おう

4年2組 相手の気持ちを考え て、やさしい言葉づか いで。

5年1組 「ありがとう」 「ごめんなさい」 「聞いてうれしい 言葉」を使おう!!

5年2組 クラスの仲間の良 さを見つけよう!

6年1組 相手のことをよく 見て、気持ちを考 えて行動します

6年2組 友達のよさを見つけ、 伝え合おう!

※この後、各クラスの意見をまとめ、大平南小学校いじめゼロ宣言を作成する予定です。



提案をする6年生



1年生も進んで発言



4年1組 合おう.

高学年は学級会で話し合い

Teamsで発表

今年は、栃木県誕生 150 年です。本校では、県民の日 を挟む 6/12~16 をふるさと学習週間とし、様々な取組 を行いました。県民の日記念行事として音楽鑑賞会を実 施、生活科や総合、社会等で栃木県や栃木市・大平につ いて学習、教務主任や学校長がTeamsで栃木県について



の紹介等、子どもたちは改めてふるさとについて知ったり考えたりすることができました。

ブラッシング指導

学校歯科医の清水先 生と6名の歯科衛生士 さんに虫歯のでき方や 虫歯のできやすい場 所、きれいな歯の磨き 方をご指導いただきま した。歯の健康の大切 さを学ぶことができま した。



あいさつ運動

おおひらっ子ネッ トワークの皆様が2 年生児童と一緒にあ いさつ運動を行って くださいました。元 気な「おはようござ います」の声がこだ まする爽やかな朝と なりました。



クリーンボランティア

今年度新たに始まっ PTA役員さんが児 たPTA会員の皆様によ!童と一緒にあいさつ るクリーン活動。水道・運動を実施してくだ を中心に清掃をしてくっさっています。保護 ださっています。1学 者の皆様にもご協力 期は5・6年生の保護 をいただき、「あい 者の皆様が清掃をしてしさついっぱいの学 くださいました。あり「校」を目指していま がとうございます。



PTAあいさつ運動



第 2 回家庭教育学級(栃木市バッピー子育で講座)

KDDIスマホ・ケータイ安全教室事務局の吉岡様を講師にハッピー子育て 講座を実施しました。テーマは、「子どもたちをネットトラブルから守るため」 に」でした。インターネットの利便性と危険性や安全に活用するために大切な ことを具体的にお話しいただき、大変有意義な時間となりました。大人はもち ろん子どもたちにとってもインターネットは、ごく身近なものとなっていま す。安全に活用できるよう、夏休み前に、是非ご家庭でもお子様と話し合い、 ルールを決めてください。



<親子防災教室>

第1回おやじの会

昨年度に引き続き、三井様が会長を務めてくださり、今年度の会員は、 約30名です。本会は、本校の保護者の方だけでなく、卒業生の保護者の 皆様やご自身が本校の卒業生なども会員となってくださっています。本校 おやじの会は、運動会やPTA奉仕作業・オータムフェスタ等の学校行事 への協力の他、除草や落ち葉、校内の清掃等を積極的に実施してくださ り、学校教育の大きな力となってくださっています。また、親子防災体験 会等、親子で楽しめるイベントも企画してくださり、大人と子供が一緒に 楽しめる場づくりにも力を入れてくださっています。おやじの会の皆様、 今年度もどうぞよろしくお願いいたします。



大平南小歴史さんぽ

明治6年第一大学区41番中学区第10小学『知新館』と称し、西 水代梵入庵に創設し、移転や合併を経て明治26年水代尋常高等小学 校と改称。この年が、本校の開校元年となっています。記録として残 っている児童数は、明治31年381名。この年、当時の新校舎落 成。その後、児童数は増え続け、昭和22年には、1,040名の児童が 在籍していたようです。右の写真は、昭和後期の運動会の様子です。 今年度の児童数は、294名。児童数の推移からも、社会の大きな変化を感じます。



※HP「おたより」コーナーで、学校だよりをカラー版でご覧いただけます。